

## Ils défilent pour le Sussex



En souvenir des morts pour la Libération. (Photo DNA)

Plus de 60 militaires du centre de formation interarmées au renseignement (CFIAR) de Strasbourg, sous le commandement du colonel Prigent et du lieutenant-colonel Petrel, sont venus à Hochfelden le 7 juin pour un défilé et une visite des expositions du musée du Pays de la Zorn, et plus spécialement de la collection Sussex.

Deux membres de ce réseau, Georges Soulier et Daniel Pomerantz ainsi que la famille de Pierre Tillet, par leur présence, ont fait vivre aux visiteurs des moments d'intense émotion.

Sussex, réseau de résistance de la Seconde Guerre mondiale organisé en Grande-Bretagne avec l'aide des anglo-américains, était composé de 120 filles et garçons d'une vingtaine d'années qui avaient rejoint la France libre du général de Gaulle à Londres. Après une formation poussée, ils furent parachutés en civil sur des secteurs stratégiques en vue de recueillir et de transmettre des informations sur les troupes allemandes. Ces missions devaient donner au commandement allié des renseignements fiables pour assurer le débarquement du 6 juin 1944 dans les meilleures conditions. Certains y sacrifièrent leur vie.

Ont honoré la manifestation de leur présence : Bernard Ingwiller, vice-président du conseil général, Georges Pfister, maire de Hochfelden et son premier adjoint, Jean-Paul Schneider, Mireille Hincker, déléguée départementale du Souvenir Français. François Entz, président de l'Arche et les membres du comité ainsi que Dominique Soulier, conservateur de la collection Sussex, ont accueilli ces invités de marque.

En défilé, on se rendit au monument aux morts où le colonel Prigent salua le courage des Sussex et leur patriotisme exemplaire. Une gerbe a été déposée. La cérémonie, rehaussée par la trompette de Patrick Kautzmann, se termina par une Marseillaise chantée par tous les présents. De retour au musée, François Entz, dans son allocution, se dit fier d'avoir pu recevoir une unité aussi prestigieuse à Hochfelden, en évoquant la manifestation des jeunes du bourg le 13 juillet 1941, mais aussi les passeurs et les membres du réseau Bareiss du Pays de la Zorn.

Une série de visites guidées retint ensuite l'intérêt des jeunes militaires. Ces futurs membres des Services de renseignement français ont découvert toute la panoplie qui équipait les jeunes Sussex : radios, uniformes, armes, stylos lance-gaz, pastille de cyanure, faux papiers, faux billets mais aussi des photos émouvantes de membres du réseau torturés et assassinés.

Pour en savoir plus : [www.plan-sussex-1944.net](http://www.plan-sussex-1944.net).